

DISCURSO

17 de setiembre, 2020

II Congreso reflexión de saberes y prácticas en orientación y atención a la diversidad: equidad en la educación superior: virtual

17 de setiembre 2020

ORACLE

Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas

Decana

Buenos días

Dra Susan Francis Mora, Vicerrectora de Docencia UCR

Dra. Flor Jiménez, Directora Escuela Orientación y Educación Especial, UCR

Coordinadora del Proyecto Nodo Costa Rica, Observatorio de Equidad

Dra. Jaqueline García Fallas, Directora Instituto de Investigaciones en Educación, de la Facultad de Educación

Dr. Joaquín Gairin, Universidad Autónoma de Barcelona

Distinguidos participantes, académicos, docentes que nos honran con su presencia.

Me complace saludarles a todos y todas en esta mañana, nos ha reunido una importante iniciativa de la Educación Superior, como lo es presente **II Congreso reflexión de saberes y prácticas en orientación y atención a la diversidad: equidad en la educación superior mediante la modalidad virtual**, que tiene lugar el día de hoy y mañana **18 de setiembre del 2020 en la Universidad de Costa Rica**. Evento académico, que asume una mayor relevancia en el actual contexto en que nos encontramos como humanidad, donde las estructuras sociales han quedado evidenciadas en sus desigualdades a nivel global y América Latina, es un vivo ejemplo de esta

asimetría social que hace rato ya convive con nosotros, y por la cual transita nuestra población, esto no es de ahora, ha venido persistiendo, y el actual momento histórico golpeado por una pandemia sanitaria por el Coronavirus, que produce la enfermedad del COVID 19 lo ha expuesto en forma contundente.

En este contexto el presente Congreso, que ha definido como objetivo dar a conocer las oportunidades de equidad en la educación superior en Costa Rica y en general en Latinoamérica es una importante oportunidad para seguir orientando acciones en busca de una mayor equidad en este nivel universitario, que sabemos que hoy muchos jóvenes enfrentan importantes limitaciones para acceder, permanecer y culminar en igualdad de oportunidades a la formación universitaria, desafíos, que han preocupado a este nivel terciario, sobresaliendo el papel de la educación superior pública en las transformaciones sociales, cuyos esfuerzos siguen siendo estratégicos en la movilidad social.

Son variados los aportes que académicos de distintos espacios geográficos, han ofrecido a este debate internacional, de manera, que en el presente Congreso compartiremos en estos días, mediante ponencias y mesas redondas distintas iniciativas y apoyos y oportunidades que se realizan en las universidades para promover la equidad, para el acceso a la educación y la permanencia del estudiantado que necesitan para finalizar sus estudios universitarios. Al respecto, deseo manifestar mi gratitud en nombre de la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica a la participación de expositores nacionales e internacionales, que expondrán sobre experiencias de las universidades públicas y algunas universidades latinoamericanas en el campo.

Además, la Facultad de Educación se honra, de que sea en una de nuestras Unidades Académicas, donde se encuentra la base del **Nodo UCR del Observatorio Regional de la Calidad y la Equidad en la Educación Superior** (ORACLE), como lo es nuestra Escuela de Orientación y Educación Especial, mediante la labor de nuestra Señora Directora Dra. Flor Jiménez, y el personal académico, que apoya esta iniciativa, lo cual además del reconocimiento académico, que esto implica, también es el reflejo no solo del compromiso de esta Unidad Académica, sino de la misma Facultad de Educación y nuestra Universidad de Costa Rica, por promover y fortalecer iniciativas para asegurar un acceso equitativo en la educación superior

Estos esfuerzos también se ha materializado en diferente aportes, como lo es el lanzamiento oficial del sitio web de este nodo que tendremos en el marco de

este Congreso, que vendrá a ser esa ventana de interacciones mundiales, generando espacios de reflexión, discusión y sobre todo promoviendo oportunidades en el campo de la equidad en la educación superior, es un andamiaje, que permitirá conocer a mayor profundidad este camino que se ha transitado mediante distintos proyectos que favorecen la equidad con calidad en la Universidad y por supuesto promoviendo la investigación, medio para la generación del conocimiento y para la toma de decisiones fundamentada, cuyos aportes trascienden fronteras.

Deseo dejar claro, que iniciativas de esta envergadura, solo son posible mediante el aporte de distintos profesionales investigadores, es un trabajo compartido, así como los aportes, que ha impulsado la Universidad Autónoma de Barcelona a quienes se les agradece esta entrega, hoy representada por nuestro colega Dr. Joaquín Gairin, también el apoyo que 35 universidades en 15 países de América Latina y cinco de Europa le han dado, así como de nuestra misma Universidad, que gracias al apoyo de la Vicerrectoría de Docencia y el Instituto de Investigaciones han permitido un mayor posicionamiento de este **Nodo UCR del Observatorio Regional de la Calidad y la Equidad en la Educación Superior** (ORACLE).

Estoy segura, que este proyecto seguirá posicionándose al servicio de la calidad de la educación superior, continuará fortaleciéndose y tendiendo coordinaciones en su transitar, cuyos esfuerzos los recogerán las generaciones de nuestros jóvenes que merecen mejores y equitativas oportunidades educativas en el nivel terciario de la educación. Les deseo muchos éxitos en este evento de tanto realce académico, y mi gratitud por pensar en un mundo más equitativo e inclusivo.

Tengan todos ustedes una grata experiencia académica desde donde se encuentren, con la certeza que la vida pronto nos permitirá encontrarnos físicamente y seguir fortaleciendo nuestros vínculos solidarios en busca de un mundo cada día más justo y humanista.

Muy buenos días!